



朱鷺の絶滅に想う

朱鷺は、日本どこにでもいた鳥だったのです。渡りをしないで、一年中日本に住み、日本人にはとても馴染み深い鳥たつのです。

現在、絶滅といえば朱鷺というほど種の保全のシンボルになっています。何が、朱鷺をここまで追い込んだのでしょうか。

新潟県の鳥追い歌「一番一番憎い鳥は／ドウとサンギと小ズズメと／しばを抜いて追つて／佐渡ガ島まで追つて」(ドウは朱鷺のこと)。

(毎日新聞4・25余録より)

朱鷺は、田を荒らす害鳥と信じられ捕獲されてきました。また、美しい羽を狙つての明治、大正にかけての乱獲もその一つの原因ですが、これだけでは絶滅までは行かなかつたと思います。

朱鷺の餌は、水田に住むカエルやドジョウなどですが、近代化の流れで、水田や里山が開発・縮小されていったこと、戦後普及した農薬や化学肥料の使用量が増えてたこと、また、圃場整備による水路のコンクリート化などで、朱鷺のエサとなる生き物がいなくなってしまったことが大きな要因です。農薬が原因で、朱鷺が不妊化したのではないかとも言われています。これら全てが、周りの

環境に手を加えて、自分に都合のよいように変えた人間の身勝手から起きた 것입니다。

中国でも、野生のトキは日本のトキと似たような状態に追い込まれたことがあります。朱鷺の棲めない環境は、私達人間に深刻な影響を与えることは間違いないかもしれません。

今後は、農薬や化学肥料の使用量の規制や、より安全な農薬の開発が望まれるところです。

野鳥の減少

去年はあんなに来ていたツバメを、今年はあまり見かけません。

ツバメは、古くから日本で、人の共存を象徴する野鳥です。

少なくなっています。以前は「チュンチュン」という鳴き声で目をさまます。そのほかの野鳥も減少傾向にあるそうです。

朱鷺は、田を荒らす害鳥と信じられ捕獲されてきました。また、美しい羽を狙つての明治、大正にかけての乱獲もその一つの原因ですが、これだけでは絶滅までは行かなかつたと思います。

朱鷺の餌は、水田に住むカエルやドジョウなどですが、近代化の流れで、水田や里山が開発・縮小されていったこと、戦後普及した農薬や化学肥料の使用量が増えてたこと、また、圃場整備による水路のコンクリート化などで、朱鷺のエサとなる生き物がいなくなってしまったことがあります。朱鷺が原因で、朱鷺が不妊化したのではないかとも言われています。これら全てが、周りの

棲み分け

なぜ、野生動物が人里に来るのか?

意識せ取り残した果実や、野菜などが野生動物を引き寄せていること

生きしていくには、野生動物をむやみに増やさない

方法です。

だが、これには朱鷺の二の舞を踏むことのない

方法です。

農村の近代化による燃

料革命で、山林の利用が

減少し、山で働く人間が

少なくなったことで、野

動物が里に下りやすくなっていることや、林業

の衰退で山が荒廃し、本

来の棲家である山の中に

餌が足りなくなっている

ことです。

こうしたサルを「二

ト猿」と呼ばれているそ

うです。

ハナレザルは人慣れを

して、その環境がよ

ります。

それが、家屋への侵入などの

被害は、ハナレザルであ

ることもあります。

このほかでも、サルに

嫌がる環境を作ることは

ハナレザル対策

ハナレザルは神出鬼没

で、どんなところにでも

出没しがちなので、

非常に困難です。

何か怖いことが、起こ

り始めているよう気が

してなりません。

原発事故の影響でしょ

うか? チエルノブイリ

の事故で、鳥が半分くら

いに減ったも言わてい

ます。

野鳥が減少するとい

うな問題です。

環境は人間にとつても大

きな問題です。

これは野生鳥獣全てに

絶滅した種の再生には、

とてもない歳月と、人

とお金がいることを、

朱鷺再生に学ぶべきです。

手とお金がいることを、

朱鷺再生に学ぶべきです。

朱鷺